

# El Plan General de Ermua incluye un manual de buenas prácticas estéticas

En el informe añadido al Avance se incluyen recomendaciones para mejorar la accesibilidad, sostenibilidad y estética de cualquier pueblo

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Avance del Plan General incluye un Programa de Buenas Prácticas que asesora sobre los diferentes aspectos a tener en cuenta para mejorar el municipio con orden y consenso.

Para evitar que se mejoren zonas de forma aleatoria este manual incluye diferentes consejos a tener en cuenta en cualquier localidad a la hora de mejorar su aspecto físico. En definitiva, se marcan las pautas a seguir de modo que haya una base a tener en cuenta en los aspectos de accesibilidad, sostenibilidad, igualdad y paisaje, en las ordenanzas locales.

Las intervenciones que se plantean buscan integrar la opinión tanto de la población residente, permitiendo la vida cotidiana del barrio, como mejorar también la percepción y experiencia de las personas que lo visitan puntualmente, de modo que haya un incremento de relaciones sociales en el pueblo.

Este informe, que desarrolla el Avance del Plan General, se basa en la mejora de los espacios más utilizados por las personas en el municipio, que son los que recogen el uso diario y cotidiano, casi en su totalidad.

Se tiene en cuenta que todas las intervenciones realizadas en el medio urbano de Ermua, deberán incidir directamente en la mejora del espacio público y del privado.

A partir de la base que ofrece este esquema de programa, el Ayuntamiento deberá analizar y estudiar como aspecto más relevante, la iden-



El informe aconseja «simplificar la escena urbana empleando mobiliario uniforme». ■ A. LASUEN

idad que se quiere transmitir, y reforzar la estética elegida en cada una de las áreas del término municipal en su globalidad, considerando además, que la identidad propia de cada barrio no se vea minimizada.

Las conclusiones municipales a este respecto se incluirán posteriormente en el Plan General.

## Se apunta al aluminio y madera como los materiales más idóneos para las terrazas

Algunos de los aspectos incluidos en este manual aportan información sobre las situaciones que se deben evitar. Por ejemplo, se advierte que la variedad de modelos de mesas, sillas y sombrillas de muchos colores, y materiales, en muchos casos, con publicidad incorporada deterioran la calidad del paisaje urbano. «Este tipo de mobiliario es de escasa calidad y diseño, con lo que acaban degradándose y deteriorándose rápidamente», apuntan en este manual.

### Uniformidad

En otros casos se aconseja sobre los materiales o la estética a utilizar en la vía pública. De hecho, se aclara que «un aspecto fundamental que mejora la percepción de los residentes consiste en simplificar la escena urbana, empleando mobiliario

urbano uniforme en aquellos espacios más singulares que conforman unidades visuales concretas».

Por ello se promueve la instalación de un mobiliario uniforme para todas las terrazas, que conformen unidades paisajísticas (áreas peatonales, plazas, espacios libres singulares, etc.) en el municipio.

Se apunta al aluminio y madera como los materiales más idóneos e incluso a aconseja utilizar tonos neutros (blancos, cremas, metalizados...) o bien tonos característicos del municipio, como el color corporativo municipal.

También se propone cuidar la imagen de las medianeras de edificaciones, aunque sean privados, que den a espacios públicos o cuidar la estética de los rótulos instalados por el sector comercial, entre otros consejos.

## Se abren las solicitudes de ayudas locales para estudiar euskera

■ A. LASUEN

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua, a través del departamento de Euskera, subvencionará los cursos de aprendizaje de este idioma que ha realizado la población ermuaarra en los centros homologados. Para optar a dichas ayudas, las personas interesadas tendrán que acudir a la oficina de información ciudadana, Abiapuntu, ubicada en la calle Konbentukoa número 3, en la que tendrán que rellenar la solicitud y adjuntar toda la información exigida.

Los requisitos están recogidos en las bases y el plazo de presentación concluye mañana.

El Ayuntamiento ha incrementado este año la partida presupuestaria dedicada a este fin y «debido al momento de crisis existente», ha consensuado con los agentes sociales adaptar «la partida correspondiente a las necesidades del colectivo», según apuntan fuentes municipales.

En esta ocasión se gestionarán 11.900 euros desde el departamento de Euskera «con la intención de que pueda llegar al mayor número de personas posible», argumentan.

### Diversas situaciones

La normativa establecida prevé un amplio abanico en la tipología de cursos que son subvencionables. De este modo, el alumnado del nivel 106 al 112 podrá recibir hasta dos subvenciones por curso.

Por otra parte, las personas en situación de desempleo o cuyos ingresos no alcanzan el salario mínimo interprofesional podrán recibir, como subvención, hasta el 75% de la cantidad que han abonado en concepto de matrícula.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERIA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

##### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu Pasalekua, 6).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Ugarte (Goienkale, s/n, Ermua).

DEBA

# El debarra Jagoba Egaña gana el Triatlón de Zumaia en la categoría de sub23

La prueba contó con otros tres deportistas del club Deba-Itziar Xtreme

de ION FERNÁNDEZ

DEBA. Los deportistas del Club Deba-Itziar Xtreme siguen presentándose y realizando buenos tiempos en las diferentes citas. El pasado sábado cuatro integrantes de la entidad local participaron en el Triatlón de Zumaia, última de las pruebas de la temporada, y no completaron un mal papel. Sobre todo cabe destacar la actuación de Jagoba Egaña, que acabó en la undécima posición de la clasificación general y primero en el apartado de sub23, con lo que tuvo derecho a trofeo.

La prueba celebrada en Costa Urola citó a los deportistas en un recorrido compuesto por 750 metros a nado, 20 kilómetros en bici y un último tramo de 5 km corriendo. Los atletas locales consiguieron superar el circuito en una jornada soleada. En total fueron 184 las personas que lograron alcanzar la línea de meta, entre las que Aimar Agirresarobe, del Atlético San Sebastián, fue el más rápido al marcar un tiempo de 56 minutos y 49 segundos.

Buen trabajo realizó el joven Jagoba Egaña. El deportista local tardó poco más de tres minutos que el ganador en terminar la prueba y paró el crono en 59 minutos y 53 se-



Jagoba Egaña, al recoger su premio en el triatlón de Zumaia. de ANDER SALEGI

gundos. Acabó undécimo, con una buena marca que le valió para ser el primero de los participantes de la categoría sub23. Se impuso al sprint al segundo de ese apartado, Ander Iñarra, del Hondarribiko Kirol Elkar-tea, al que únicamente aventajó en un segundo. Con esa victoria el debarra subió al podio y recibió una caja que contenía una botella de vino rosado, otra de aceite, un tarro de

mermelada y otro de miel.

Su compañero de equipo Unai Aristi no llegó mucho más atrás. Acabó en el puesto 17, después de necesitar una hora, un minuto y 11 segundos para completar las tres partes. Del club Deba-Itziar Xtreme también acudieron a la cita Alberto Gordoia y Jose María Ponce. El primero de ellos acabó el 60, con un tiempo de 1:05:49 segundos, mien-

tras que el otro empleó 1:15:20 para cumplir con el objetivo de finalizar el recorrido.

El Triatlón de Zumaia da por finalizada la temporada de triatlones y duatlones hasta el próximo febrero. Eso sí, muchos son los integrantes del club Deba-Itziar Xtreme que ya han guardado plazo para participar en la popular Behobia-San Sebastián, una prueba atlética.

# El Amaikak de Preferente se adjudica el Torneo Ermua y ya piensa en la Liga

DEBA. Cada vez está más cerca el inicio liguero. El fin de semana del 22 y 23 de septiembre la competición echará a rodar en la categoría Preferente y el Amaikak saltará al campo del Mutrikuarrak para afrontar la primera jornada. Los mayores

del club ya esperan ese momento y dejando buenas sensaciones en ese camino, entre otros motivos por el título que se trajeron este domingo de Bizkaia. Los debarras conquistaron el Torneo de Ermua, en el que desplegaron un gran juego.

El Amaikak se midió en la semifinal al conjunto local y se hicieron con el pase gracias a imponerse con un claro 0-2. Pero más abultado fue el resultado de la final. Los entrenados por Nico y Bosco completaron un gran partido, dejaron patente su

superioridad ante un rival de categoría superior y ganaron por un contundente 6-1. El Bergara no supo contrarrestar el ataque y el buen hacer debarra.

El torneo deja además buenas sensaciones en ataque. Ion Sagarna, con un hat-trick en la final y cuatro tantos en total en el torneo, se proclamó máximo goleador de esa cita vizcaína. Además, en la final, Julen Salgado metió un doblete y Buenetxea anotó el otro.

Desde el club se muestran contentos de cara al inicio de la temporada y están a la espera de decidir cuándo se llevará a cabo la presentación de las diferentes plantillas de esta campaña.

## Título de entrenador

El Amaikak Bat ha organizado para hoy una reunión con todas las personas interesadas en sacar el título de entrenador. La cita tendrá lugar en Kultur Elkartea, y se pondrá en marcha a las 19.00 horas.



Los jugadores del Amaikak de Preferente, con sus entrenadores.

ONDARROA

# El PNV critica la subida de sueldos al personal de limpieza en más de un 10%

de A.E.

ONDARROA. El PNV de Ondarroa ha presentado alegaciones contra la modificación de la relación de puestos de trabajo (RPT) del Ayuntamiento de Ondarroa, aprobada en la sesión plenaria del pasado 28 de junio. La modificación se centra en el incremento del salario de los once operarios de limpieza, en más de un 10%, aprobada a instancias de Bildu.

Se trata de puestos de trabajo que ya existían en el Ayuntamiento, y que habían sido objeto de valoración en su día. Según el PNV, «lo más chocante del caso, es que todo esto se ha realizado sin realizar una nueva valoración de puestos de trabajo, y con total ausencia de informes técnicos que avalen la medida».

El Ayuntamiento de Ondarroa ha venido valorando sus puestos de trabajo con arreglo a un manual de trabajo, en el que constan los elementos o factores que determinan que un concreto puesto de trabajo tenga una determinada retribución. Entre dichos factores cabe citar la formación básica o complementaria, la experiencia precisa para desempeñar el puesto, el esfuerzo físico o mental requerido, la responsabilidad del mismo, las condiciones ambientales y el riesgo de accidentes.

«Todo esto se ha obviado ahora, procediéndose a modificar las retribuciones directamente, sin realizar valoración de puestos alguna», según el PNV

A juicio de los jeltzales, «se trata de una nueva muestra del 'desmadre' de Bildu, que no vacila en saltarse todos los trámites legales, a la hora de cumplir con sus designios y atender a las peticiones de los sindicatos afines. Seguiremos denunciando este tipo de actuaciones, que en nada benefician ni a Ondarroa ni a sus vecinos y vecinas», afirman desde el PNV

Para el grupo de concejales del PNV, «con todo, lo más preocupante es el precedente y el efecto que genera en los demás empleados municipales esta 'barra libre' de subidas salariales. Sin ir más lejos, las trabajadoras de la residencia municipal, al conocer la modificación, ya manifestaron que solicitarán una reclasificación salarial, por realizar funciones de superior categoría a la que ostentan. Sabemos cómo ha comenzado esto, pero no como terminará» han manifestado fuentes del PNV de Ondarroa, que teme que el continuo incremento del gasto de personal, acabe por minar la salud de las finanzas municipales.